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志愿活动进小区便民服务暖人心

星报讯（时阳 仲名山 孙雨静 记者

马冰璐） 为弘扬“奉献、友爱、互助、进

步”的志愿精神，推进党建领航“五好小

区”建设，11月10日下午，合肥市三里庵

街道龙河路社区在西园南村小区开展每

月一次的“爱心理发”志愿服务活动，为辖

区高龄老人提供免费理发服务。

理发志愿者和社工来到小区，摆放好

剪刀、梳子等理发用具，开始投入志愿服

务。志愿者们认真对待每一位过来剪发

的老人，认真听取老人对发型的要求，并

积极予以满足。老人们一边理发一边拉

家常，其乐融融。考虑到有的高龄老人腿

脚不便，志愿者带上工具，前往老人家中

提供免费理发服务，并把掉落的碎发清理

干净才离开。“现在在理发店理发都挺贵

的，我们不出小区就可以享受免费理发，

真的非常方便。”刚刚理完发的刘大爷对

自己的新发型十分满意。

据了解，社区还邀请辖区普瑞眼科

医院、新安口腔医院加入志愿服务队，

定期在小区内开展免费测量血压、血

糖，眼科义诊、口腔检查等志愿活动，为

辖区居民提供了丰富的便民服务，提升

居民健康意识和健康素养。便民服务

每月一次，让小区居民感受到社区大家

庭的关怀温暖和周到的服务，受到大家

一致好评。

星报讯（王倩 刘志明 记者 沈娟

娟） 11月13日下午,一场融知识性、趣

味性和政策性为一体的“提高社区的品

质，从垃圾分类开始”的主题活动在合肥

市包河区骆岗街道包河花园社区中心广

场成功举办。

为了让辖区居民更深刻地了解垃圾

分类知识，引导居民们重视和保护环境，

注意节约资源，宣传和推动《合肥市生活

垃圾管理办法》的有效落地实施，创造良

好的生活环境，合肥市包河区德尚社会工

作服务社驻包河花园社工在包河花园社

区党委、骆岗街道城管办、社区妇联和关

工委等部门的支持下，积极对接北京环卫

集团，运用社会目标模式小组工作方法，

组织社区16名学生及其家庭，开展以培

养自觉开展垃圾分类社会责任、社会参与

和社会行动为目标的社区活动。

活动现场，北京环卫集团工作人员耐

心讲解相关垃圾分类知识和垃圾分类游

戏，提升社区儿童的垃圾分类环保意识。

同时，通过社工的引导，形成包河花园社

区垃圾分类小组共同行动规范。

通过本次小组活动，参与活动的孩

子们及其家庭进一步懂得了开展垃圾分

类是一种社会责任，提升了居民自觉开

展垃圾分类工作意识，培养了以社区家

庭儿童为核心带头人开展垃圾分类工

作。参与活动的家长们均表示在这种愉

快的游戏活动中，更能让孩子们深刻学

习垃圾分类相关知识，并表示愿意同孩

子们一起积极参与到实践垃圾分类的行

动中来，从自身做起，推进社区生活中垃

圾分类行动。

包河花园社区
开展垃圾分类小组行动

一句话
新闻

11 月 16 日，合肥市南岗镇重点办驻

梁墩村结算工作组为水源保护区土地整

治项目搬迁户进行回迁结算，现场设置

了体温测量处、酒精消毒处、口罩发放

处，工作人员在现场严格按照疫情防控

要求做好安全措施，确保结算工作顺利

进行。 ■ 胡祥松 记者 马冰璐

11 月 13 日，合肥市蜀山区稻香村街

道朝阳社区计生协、关工委联合社区卫

生服务中心医务工作人员开展了以“护

士与糖尿病”为主题的第 14 个“联合国

糖尿病日”宣传活动，旨在强化护理工

作者在糖尿病健康管理中的重要作用,

促进高危人群和患者的早期发现与干

预,切实降低糖尿病危害,保护人民群众

身体健康。

■ 何宗萍 杨艳红 记者 沈娟娟

日前，合肥瑶海区民政

局副局长王霞文、安徽农业

大学教授俞宁带队对三里

街街道“益爱行”纾难解困项

目进行了督查指导工作。

三里街街道办事处主任许

辉、社会事务部相关负责人

等参与了此次指导工作。

街道汇报了纾难解困品牌

项目进展情况、存在的困难

及努力方向，街居及社会组

织工作人员共同进行了讨

论，共同寻找解决方法。

■牛红磊 陈璐 记者 祁琳
“民情恳谈会”
搭起人大代表
联系群众新“桥梁”

星报讯（郑婷婷 仲名山 孙雨静 记

者 马冰璐） 为了解决辖区居民所关心

的热点、难点问题，及时掌握第一手资

料，找出更好的解决办法和改进措施，11

月11日下午，合肥市蜀山区三里庵街道

竹荫里社区以“民意随时表达，民情快速

反映，民生需求及时解决”为出发点和落

脚点，邀请辖区人大代表、部分居民代表

和物业代表在竹荫里社区会议室召开了

竹荫里社区人大代表民情恳谈会。

会上，蜀山区人大代表、竹荫里社

区党委书记孟霞向代表们汇报了2020

年竹荫里社区开展的工作和下一步打

算，然后由人大代表和居民代表共同

讨论目前竹荫里社区辖区内主要存在

的问题。大家就西园湖周边通行的治

理、公厕改造、文明养犬、监控安装、杨

树治理等问题畅所欲言并提出了解决

方案。

民情恳谈会就是架在人大代表和

居民之间的一座桥梁，通过民情恳谈

会，人大代表们能倾听到老百姓的声

音，及时解决老百姓的诉求。一位居民

代表开心地说：“能有这样的机会和代

表及社区的工作人员讲讲老百姓的心

里话，备感亲切，希望今后能多召开这

样的恳谈会。”人大代表孙荣银表示：

“这种形式的座谈会非常好，人大代表

就应该俯下身子零距离地听取民情民

意，有利于社区工作人员做好工作，改

善党群关系和干群关系，更有利于推动

和谐社区的建设。”

下一步，竹荫里社区将继续定期、不

定期召开民情恳谈会，听取大家的看法

和建议，为社区建设出谋划策，共创和谐

社区、共享幸福生活。

星报讯（张莹莹 记者 赵汗青）长丰

县杨庙镇扶贫办于近日接连走访了村居

安装光伏电板的脱贫户，向他们了解光

伏扶贫工作开展以来的看法和建议，大

家都连连称赞光伏电板的好处，以及带

来的收益。

今年是脱贫攻坚的收官之年，杨庙镇

在实现“两不愁、三保障”的基础上，积极

为全镇的建档立卡贫困户争取更多的受

益政策。“光伏下乡”作为一项实实在在的

民生工程加以落实，充分利用农村贫困户

的屋顶资源，建设家庭分布式光伏发电

站。杨庙镇已经建成并网使用的光伏电

板以太阳能发电为类型，据供电公司统计

每月发电量有两万度，平均每户贫困户月

补助达四百元。这种收益性产业化模式

不仅帮助贫困户减少生活开销，还增加了

创收，有了稳定的收益。

接下来，杨庙镇将积极宣传“光伏下

乡”扶贫政策，并对建设模式、实施原理、项

目的安全性、农户受益情况进行解释说明，

让更多的群众享受到光伏发电的政策。

扶贫政策发力贫困群众受益


